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Законодательные  
инициативы 

Фракция КПРФ уверенно идёт впе-
рёд. Коммунисты в Московской город-
ской Думе продолжают выступать за 
социальную и экономическую под-
держку москвичей, за расширение 
полномочий местного самоуправле-
ния, за доступное здравоохранение и 
образование. 

В 2019 году фракции КПРФ удалось 
убедить думское большинство и чинов-
ников мэрии принять ряд поправок к 
бюджету города Москвы. Среди них: 

l Дополнительно выделен 1 милли-
ард рублей на развитие научной дея-
тельности; 
l Выделен 1 миллиард рублей на ре-
конструкцию и обновление зданий 
московских театров; 
l Профинансирована на сумму 1,5 
миллиарда рублей массовая физ-
культурно-спортивная работа с насе-
лением; 
l Введены выплаты пенсионерам и 
«детям войны», в размере 1584 
рубля ежемесячно (при условии, что 
пенсионер не обладает иными льго-
тами). Выплаты стали получать 84 
тысячи московских пенсионеров и 
ветеранов. 

 
В 2021 году благодаря КПРФ на 500 

миллионов рублей были увеличены сред-
ства на организацию летнего отдыха для 
школьников. 

В текущем созыве депутаты фракции 
КПРФ внесли в Московскую городскую 
Думу 12 законопроектов. Два из них 
удалось принять. Первый предоставляет 
неработающим собственникам жилых 
помещений, достигшим возраста 70 и 
80 лет, совместно проживающим с ин-
валидом I и (или) II групп (не достигшим 
возраста 70 и 80 лет), право на получе-
ние меры социальной поддержки в виде 
полной либо частичной оплаты взноса 
на капитальный ремонт. Вторым вво-
дятся штрафы за «вмешательство в дея-
тельность Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Москве с це-
лью повлиять на его решение, неиспол-
нение законных требований уполномо-
ченного или воспрепятствование его 
деятельности». 

 
Благоприятная  
среда 

Фракция КПРФ в Московской город-
ской Думе ведёт постоянную работу по 
защите законных прав москвичей на 
благоприятные и безопасные условия 
проживания. Жители столицы жалуются 
на нарушения в использовании под-
вальных и нежилых помещений жилых 
многоквартирных домов под размеще-
ние хостелов, мини-гостиниц, саун и 
прочее сомнительное соседство. За-
силье мигрантов, многочисленные са-
нитарные нарушения – грязь, насеко-
мые, курение под окнами, шум, про-
блемы с электричеством и водоснабже-
нием – это лишь малая часть проблем, 
которые доставляют жителям нежела-
тельные соседи. Нередки случаи, когда 

из-за многочисленных нарушений в хо-
стелах возникали пожары, повлёкшие 
за собой гибель людей и повреждение 
общедомового имущества. 

В ходе организованных проверок по 
запросам коммунистов, уполномочен-
ными органами – Роспотребнадзором, 
МЧС, Жилинспекцией и другими ин-
станциями – во всех объектах, кото-
рые были в работе, были выявлены на-
рушения. 

За многочисленные нарушения сани-
тарно-эпидемиологических требований 
на 3 месяца был закрыт хостел, распо-
ложенный на первом этаже многоквар-
тирного дома по адресу на 7-й Парко-
вой ул., д.5. 

Привлечены к ответственности за на-
рушения владельцы мини-гостиниц 
«Мята» и «Воробьёвы горы» на ул. Косы-
гина, д.13.  

Назначена прокурорская проверка в 
отношении незаконного расположения 
сауны в подвале жилого дома на Бай-
кальской ул., д.46, расположенного не-
посредственно под Детской библиоте-
кой № 71. 

После личного обращения к руковод-
ству города решена давняя масштаб-
нейшая проблема всего Западного 
округа Москвы – прекращено сжигание 
мусора по ночам, отравлявшего воздух 
почти во всём ЗАО, в промзоне Оча-
ково-Матвеевское. Инициирован це-
лый ряд проверок и наведение порядка 
во всей промзоне. 

По обращению более 250 семей с 
жалобами на сильное загрязнение воз-
духа химическими соединениями по но-
чам добились организации со стороны 
Департамента природопользования мо-
ниторинга состояния воздуха на терри-
тории ЖК «Лайф Кутузовский». 

По запросу депутата по жалобам на 
строительство в ночное время Север-
ного дублёра Кутузовского проспекта и 
невыносимый уровень шума возбуж-
дено дело об административном право-
нарушении, застройщик привлечён к от-
ветственности. 

Несмотря на планы по сокращению 
финансирования работ по благоустрой-
ству транспортно-пересадочных узлов у 
станций метро «Лефортово» и «Авиамо-
торная», удалось добиться возобновле-
ния работ и высадки 273 деревьев. 

После многочисленных жалоб и обра-
щений, направленных коммунистам, ко-
торые, в свою очередь, подняли эти во-
просы перед префектом СВАО и мэром 
Москвы, в районе Отрадное отменено 
решение о строительстве экологически 
грязного объекта – ТПУ по адресу: ул. 
Декабристов, д.12а – и Торгового 
центра по адресу: ул. Декабристов, д.43.  

 
Здравоохранение 

Коммунисты регулярно привлекают 
внимание общественности и городских 
властей к проблемам оптимизации 
здравоохранения. Из-за плохо проду-
манных реконструкций и капремонтов 
поликлиник оказались закрыты более 
30% травмпунктов Москвы и других 
медучреждений, уменьшен штат врачей 
и медработников, время записи на 

приём узкими специалистами зачастую 
превышает две недели. 

В частности, жители Метрогородка 
жалуются, что ближайший травмпункт 
располагается в Сокольниках, а Центр 
реабилитации пациентов аж в Выхино. 
Благодаря взаимодействию с Депздра-
вом Москвы удалось добиться разра-
ботки концепции, предусматривающей 
размещение травмпунктов на уровне 
городских поликлиник и стационаров с 
расчётом равномерного покрытия го-
рода. А для жителей Гольяново, Метро-
городка и Измайлово планируется до-
полнительный травмпункт в городской 
поликлинике №191.  

Кроме того, удалось добиться внесе-
ния в Адресную инвестиционную про-
грамму Москвы строительства сразу 
двух социальных объектов, необходи-
мых жителям: новой поликлиники в 
районе Раменки и дополнительного 
корпуса поликлиники в районе Фили-
Давыдково. 

Депутаты фракции КПРФ также доби-
лись пересмотра решения Департа-
мента транспорта о переносе и ликви-
дации нескольких остановочных пунк-
тов наземного общественного транс-
порта на Кутузовском проспекте в рай-
оне Фили-Давыдково. 

 
Дороги 

Юго-Восточная хорда – это транзитная 
магистраль в спальных районах, строи-
тельству которой не могут помешать ни 
абсурдные и опасные условия, ни проте-
сты местных жителей. Дорога была про-
ложена по радиоактивному могильнику у 
Московского завода полиметаллов и уни-
чтожала всё на своём пути: деревья, га-
ражи, детские и спортивные площадки. 
Сначала людей обещали расселить, но в 
итоге оставили по соседству со скандаль-
ной стройплощадкой. 

Совместно с активистами группы «Ан-
тиХорда» коммунисты привлекли внима-
ние к проблеме строительства Юго-Вос-
точной хорды через свалку радиоактив-
ных отходов объёмом более 60 000 тонн, 
добились выступления по этой проблеме 
лично мэра Москвы с обещанием рекуль-
тивации свалки. Земля в полосе отвода 
трассы очищена от участков радиоактив-
ного загрязнения, ведутся работы по под-
готовке к работам на основном теле 
ядерного могильника.  

Кроме того, удалось добиться измене-
ния скоростного режима на строящемся 
участке Юго-Восточной хорды около жи-
лых домов в Текстильщиках: максималь-
ная скорость составит 60 км/ч на основ-
ном ходе хорды, 40 км/ч – на подъездных 
путях. 

Ещё несколько проблем удалось ре-
шить после личного обращения депута-
тов-коммунистов к руководству Москвы.  

В районе Раменки было отменено 
строительство двух дорог на особо охра-
няемой природной территории в долине 
реки Раменки, согласован предложен-
ный депутатами альтернативный вари-
ант хода дороги, сохранён сквер. 

Удалось добиться изменения проекта 
размещения инженерных коммуника-
ций Северного дублёра Кутузовского 
проспекта, в результате была сохра-
нена большая часть исторической рощи 
и яблоневого сада. А в результате рабо-
чей встречи с руководителем Департа-
мента природопользования достигнуты 
договорённости о проведении работ по 
компенсационному озеленению боль-
ших территорий районов Дорогомилово 
и Фили-Давыдково, затронутых выруб-
кой при строительстве дублёра. 

Культурное  
наследие 

Проблема сохранения исторического 
наследия особенно остро стоит в 
Москве – статус исторического поселе-
ния столица потеряла в 2010 году.  

Летом 2022 года стало известно о 
подготовке к выставлению на торги и к 
продаже частным инвесторам распо-
ложенного в районе Лефортово Екате-
рининского дворца. Этот дворцово-
парковый комплекс был построен для 
Екатерины II в 1773–1796 годах в 
стиле русского классицизма. В разное 
время над строительством и отделкой 
Екатерининского дворца работали 
Пётр Макулов, Антонио Ринальди, Карл 
Бланк, Джакомо Кваренги, Франческо 
Кампорези. Позже в этом дворце рас-
полагался кадетский корпус, а при Со-
ветской власти – автобронетанковая 
академия. 

Фракция КПРФ в Мосгордуме со-
вместно с партийными активистами ор-
ганизовала сбор подписей в защиту 
Екатерининского дворца и провела 
круглый стол. В результате удалось от-
менить торги по продаже здания. Екате-
рининский дворец вернулся в ведение 
Министерства обороны.  

Ещё одно историческое здание, кото-
рое удалось спасти, – памятник культур-
ного наследия городского значения Ба-
даевский пивоваренный завод, распо-
ложенный в районе Дорогомилово. Ис-
торическая часть комплекса – ценный 
памятник индустриальной архитектуры. 
С основания завода над архитектурой 
работал Август Вебер, известный мно-
жеством доходных домов в Москве и 
участием в работе над зданием Поли-
технического музея. В начале XX века в 
дело вступил Роман Клейн – талантли-
вый русский архитектор, автор здания 
ЦУМа и Пушкинского музея. В 1910 году 
он перестроил главный комплекс, воз-
вёл элеваторы и водонапорную башню. 

После множества проведённых пуб-
личных акций, депутатских запросов в 
адрес Правительства Москвы, участия 
в публичных слушаниях, проведённого 
в МГД круглого стола удалось привлечь 
к проблеме внимание ведущих СМИ, го-
родского сообщества, чиновников го-
родского и федерального уровня и до-
биться сохранения части комплекса ис-
торических зданий. 

 
Досуг 

В советские годы Дом культуры Мос-
ковского локомотиворемонтного за-
вода в районе Перово на улице Плю-
щева пользовался огромной популяр-
ностью. В здании находилась большая 
библиотека, театр на 1000 зрителей, 
детские кружки. В 2007 году здание 
сгорело и с тех пор заброшено.  

Фракцией КПРФ в Мосгордуме были 
направлены запросы мэру Москвы, Де-
партаменту городского имущества. 
Дело сдвинулось с мёртвой точки, Де-
партамент подал иск, в котором требует 
обязать собственника (Общенацио-
нальный фонд развития культуры и за-
щиты интеллектуальной собственности) 
восстановить здание. 

Ещё одна проблема возникла в Пе-
рово со стадионом «Авангард». Там не-
давно завершилась реконструкция, 
после чего местные жители пожалова-
лись, что доступ к новым беговым до-
рожкам стал платным – 300 рублей за 
занятие. Коммунисты сделали запрос в 
Москомспорт, после чего посещение 
беговых дорожек стало бесплатным.

КПРФ на защите  
прав москвичей

Мы часто слышим вопросы из серии 
«а что сделали коммунисты для улучше-
ния жизни народа?» Будучи газетой 
Московского городского отделения 
КПРФ, мы готовы по пунктам разобрать 
достижения столичных коммунистов.


